
Wort-Erklärungen

National-Sozialismus
Der National-Sozialismus ist eine Ideologie.
Sie ist
- völkisch
- rassistisch
- antisemitisch.

völkisch heißt:
In Deutschland sollen nur Menschen der deutschen Rasse leben.
rassistisch heißt:
Die Nazis glauben: Die deutsche Rasse ist allen überlegen.
antisemitisch:
Das heißt: gegen das jüdische Volk

Die Nazis ermordeten 6 Millionen Jüdinnen und Juden.
Die Nazis führten einenWeltkrieg.
In diesem Krieg starben 70 Millionen Menschen.

Rasse:
So nannten die Nazis ein Volk oder eine große Menschengruppe.
Sie sagten: Die Menschen einer Rasse haben dieselbeWurzel.
Diese Menschen haben besondere Merkmale.
Zum Beispiel die Hautfarbe.
Sie behaupteten: Es gibt gute und schlechte Rassen.
Menschen aus einer »schlechten Rasse« sollten weg aus Deutschland.
Deshalb haben die Nazis Millionen Menschen ermordet.
Zum Beispiel 6 Millionen jüdische Menschen.

Rassismus:
So heißt es, wenn jemand sagt: Es gibt Rassen.
Und wenn jemand sagt: Es gibt minderwertige Rassen.
Und wenn jemand sagt: Manche Menschen sind mehr wert. Weil sie zu einer
bestimmten Rasse gehören.

NSDAP
Die Partei des National-Sozialismus hieß NSDAP.
Sie regierte in Deutschland von 1933 bis 1945.

Adolf Hitler
Adolf Hitler war der Führer der Nazis.
Er kam 1933 an die Macht.
Er machte 1945 Selbstmord.



Arier
Die Nazis sagten: Das deutsche Volk gehört zur Rasse der Arier.
Sie sagten: Andere Völker sind minderwertig.
Manmuss alle ausrotten, die keine Arier sind.

Jüdisch, Juden
Jüdisch ist eine Religion.
Aus dem jüdischen Glauben ist der christliche Glaube entstanden.
Die Juden glauben auch an den Gott aus der Bibel.
Die Juden glauben nicht an das Neue Testament.
Ihr heiliges Buch heißt Thora.

Jüdisch ist auch der Name eines Volkes.
Das jüdische Volk hatte kein Land.
Jüdische Menschen lebten überall auf der Welt.
Nach der Schoah haben jüdische Menschen einen Staat gegründet.
Der jüdische Staat heißt Israel.

Schoah (Holocaust)
Die Nazis ermordeten etwa 6 Millionen Juden.
Diese Ermordung heißt Schoah.
Manche sagen auch Holocaust.

Konzentrationslager (KZ):
Lager, in denen Menschen eingesperrt wurden. Viele starben dort.
Dorthin kamen:
- Gefangene aus dem Krieg
- politische Häftlinge
- jüdische Menschen, Sinti und Roma,
- Kriminelle
- Menschen, die den Nazis nicht passten (zum Beispiel Homosexuelle)

Die Menschenmussten schwere Arbeit machen.
Sie bekamen wenig zu essen.
In manchen Lagern sollten jüdische Menschen vernichtet werden.
Man ermordete sie in Gaskammern.

Bekannt sind die KZ
- Buchenwald (bei Weimar)
- Dachau (bei München)

Das bekannteste Vernichtungslager war in
- Auschwitz



Deportation
Jüdische Menschenmussten in Konzentrationslager.
Oder in Vernichtungslager.
Sie mussten sich melden.
Sie wurdenmit Zügen in Konzentrationslager gebracht.
Das hieß: Deportation.
Sie mussten alles zurücklassen.
Sehr viele starben dort.

GESTAPO
Abkürzung für: Geheime Staatspolizei
Das war die politische Polizei der Nazis.
Sie bekämpfte die Gegner des Nazi-Regimes.
Sie brachte viele Menschen in Konzentrationslager.
Sie ermordete viele Menschen.

Reichs-Kristallnacht
Am 9. November 1938 gab es die Reichs-Kristallnacht.
Sie richtete sich gegen alle Juden.
Im ganzen Land zertrümmerten Nazis jüdische Geschäfte.
Sie jagten die Eigentümer.
Sie schlugen die jüdischen Menschen.
Sie töteten sie.
Sie verhafteten sie.


